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工聯花車派糖 願景帶到社區
吳秋北冀財案考慮基層承受能力 勿減社會福利公共開支

工聯會按照慣例，昨日正月初九分別在新界西以及港島舉行新春花車巡遊，向各區的街坊

拜年和送上祝福。工聯會會長吳秋北在出席港島新春花車巡遊活動時表示，期望透過花車巡

遊將工聯會願景帶到社區角落。被問及政府新一份財政預算案即將於本月底公布，他則指出

儘管政府現時面對財赤，但強調社會福利以及公共開支不應該減少，應要顧及民生需要，尤

其要考慮基層市民的承受能力。 ◆香港文匯報記者 劉明

沙田自 41
支關愛隊伍
成立後，區
內的關愛活
動就開始如

火如荼地進行，除了推展關愛活動，例如探訪有
需要人士和派發福袋之外；亦會幫手傳達政府信
息和收集市民意見。就「都市固體廢物收費」議
題，沙田關愛隊（錦濤區）在2月4日就在沙田馬
鞍山頌安邨舉行了「『膠』比我環保回收嘉年
華」活動。
適逢春節將至，關愛隊將節日氣氛融入環保教

育，讓前來參與活動的市民既能同樂亦能有所得
着。當日活動分為三部分，包括環保回收、轉廢
為能工作坊和書法揮春。
在環保回收區域，居民可以透過回收塑膠製品換

領小禮物；在轉廢為能工作坊，居民則透過版畫方
式，將廢紙都變成美麗的年畫。活動除了想宣揚環
保，鼓勵居民多做回收，盡早適應垃圾徵費後的生
活之外，亦想透過小禮物和年畫令市民感受到參與
回收活動所帶來的滿足感，進而將環保融入日常。
當日活動更是邀請了書法老師即席揮毫，為前

來的市民書寫祝賀揮春，一眾小朋友也親自提筆

感受我們傳統文化的魅力。住在錦濤區的居民更
是對活動讚不絕口，認為互動性很高，可以和小
朋友一起享受佳節氣氛，加深年輕一代對中華文
化的了解，例如小朋友在是次活動中就得知揮春
的福字倒轉來貼是意味着「福到」。
「『膠』比我環保回收嘉年華」活動得到沙田

區居民的熱烈歡迎，攤位有高達800人次參與，亦
成功回收了約40公斤的塑膠製品，反映出市民對
環保回收的支持和關愛隊在社區的凝聚力。佳節
當前，沙田區居民一家大細藉着錦濤關愛隊舉行
的活動，一同學習和娛樂，其樂融融。環保回收
不再是令人頭痛困擾的議題，而是可以樂在其
中，在歡聲笑語中進行。
垃圾徵費是重大的民生議題，在政府加強配套
和完善政策的同時；配合沙田區關愛隊的宣傳教
育活動，相信會令區內居民進一步熟習和了解更
多有關環保回收的概念，推動社區綠色生活。
在未來，面對地區上的民生議題，關愛隊在區
內的角色舉足輕重，服務社區、聯繫社區更是任
重而道遠。但相信在沙田區41支關愛隊伍的齊心
合作下，定能為沙田區帶來新氣象，好景象！

◆沙田錦濤區關愛隊隊長 羅瑋
（標題為編者所加）
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關愛隊獻力回收 推動社區綠色生活

香港文匯報訊（記者 文
森）特區政府為做到更精
準扶貧，正研究修訂貧窮
線的計算方法。據了解，
政府已訂出新的分析框
架，當中提出針對劏房
戶、單親戶和長者戶三個
目標群組，以收入、居住
環境和就業等指標分析貧
窮狀況。勞工及福利局局
長孫玉菡昨日在電台節目
上表示，扶貧委員會正在
商議框架，日後不再只講
單一指標，而是針對不同
群組特點訂立指標。他期
望可於今年內得出結論並
公布細節。

孫玉菡：單一指標未必合適
現時本港「貧窮線」是以
收入中位數作為分界，中位
數以下會界定為貧窮人口。
對上一次公布貧窮情況是
2020年，當時全港有165萬
貧窮人口。孫玉菡表示，日
後再講單一指標未必合適，
因為貧窮問題牽涉層面廣泛
很多，「以前只看收入，就
像評估身體情況，只看BMI
但問題可能很多，包括血壓
及身體機能等。」
他指出，目前本港約半數
單老及雙老長者擁有物業，
他們未必缺乏金錢，卻缺乏
照顧，因此需要針對不同群
組特點訂立指標。
他又指，2020年《貧窮情
況報告》公布後便再沒相關
數據，是因貧窮線只計算收
入而忽略資產，並不準確，
政府正籌備新的量度貧窮指
標。行政長官李家超提出重
組扶貧委員會，研究和識別
精準扶貧的目標群組。立法
會改革扶貧政策和策略小組

委員會於去年4月的文件提出鎖定長者
住戶、單親戶及劏房戶為目標群組，
並多面向地監察目標群組的情況，包
括就業及收入、受惠於政府現金福利
情況、居住環境和租金負擔等，具體
指標包括每月收入中位數、人均居住
面積、從事低技術工作以及領取綜援
的比例等，再去對比整體社會情況，
以制訂新的扶貧政策。
本身是扶貧委員會委員的社會組織
協會副主任施麗珊表示，支持政府深
入分析特定群組需要，但亦希望能定
期公布貧窮人口數字，因對制定較宏
觀的社會福利政策有重要參考作用，
「有個整體數字讓我們知道香港收入
情況，以及政府政策介入前後的分
別，能夠協助準確地制訂政策，同時
有助更全面分析貧窮狀況。」
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出席環港島區花車巡遊的還包括立法會議員郭偉
强、灣仔民政專員張雁伶以及其他社團代表。其

間，吳秋北聯同工聯財神在銅鑼灣附近一帶派糖，向
巿民及遊客送上祝福。吳秋北表示相信新的一年香港
會丁財兩旺，愈來愈好，並期望透過花車巡遊，將工
聯會願景帶到社區角落，同時期望團結各界，並承諾
工聯會會繼續與地區合作，令勞工分享到經濟成果。

歡迎官員與民共渡時艱
對於政府新一份財政預算案本月底將公布，坊間
有提議政府官員凍薪，吳秋北被問及有關意見時表
示相信問責官員會有好的回應，並歡迎官員與市民
共渡時艱。不過，他指出香港現時經濟復甦疲弱，
促請政府切勿增加公共服務收費或減少福利開支，
「在經濟疲弱情況下，政府在社會福利、公共服務
這方面開支不應該減少，應該顧及我們的民生。接

下來如果有任何調整，一定要考慮到市民，特別是
基層市民的承受能力。」
郭偉强則表示期望基本法二十三條立法盡快完

成，並祝願打工仔有優質崗位，「平安上班、平安
回家。」
至於工聯會新界西辦事處、工聯會屯門地區服務

處昨日合辦的新界西新春花車巡遊，首站為屯門
區，並途經元朗、青衣、葵涌，終點則為荃灣。工
聯會多名立法會議員、區議員、社區主任等參與，
向新界西居民拜年。
工聯會政務委員會副主任、新界西辦事處主任歐志

輝昨早在屯門出席花車巡遊啟動禮時表示，希望通過
花車巡遊與街坊分享新春喜悅，其間傾聽各街坊對社
區和政府施政的意見，工聯會會將巿民的意見和期望
向特區政府轉達。他並指，完善選舉制度、落實「愛
國者治港」後，工聯會屯門的多位區議員將堅持「為

民生、撐基層」，在議會為巿民發聲。

陸頌雄倡做好地區經濟吸旅客
立法會議員陸頌雄致辭時則表示，屯門區議員團

隊十分關注當區經濟發展，留意到「港車北上」後
不少居民到澳門消費，認為要在促進粵港澳大灣區
融合和港人北上內地了解國情的同時，吸引旅客來

香港消費，特區政府、立法會乃至區議會也會花心
思做好地區經濟，吸引更多人流到屯門區消費，而
屯門極具地區特色，既有古蹟也有美景，相信會吸
引不同地方遊客到訪。他說，立法會接下來的重頭
戲是財政預算案，工聯會新年前已約見財政司司長
陳茂波反映訴求，現時特區政府有財政壓力，建議
控制公務工程開支，避免大手大腳。

香港文匯報訊（記者 郭倩）特區政府在去年施
政報告中提出「長者醫療券大灣區試點計劃」，
擬將長者醫療券的適用範圍擴展至大灣區內合適
的醫療機構，目標以約5間醫療機構作為提供基層
醫療服務的試點。一眾長者期待多時下，醫務衞
生局局長盧寵茂會於今天早上舉行記者會，公布
計劃詳情。有立法會議員表示，試點計劃對居住
在大灣區城市的香港長者有莫大幫助，建議能夠
將計劃拓展至深圳以外的港人集中居住的大灣區
城市。
去年的施政報告提出要擴大長者醫療券適用範圍
至大灣區內合適的醫療機構。盧寵茂當時表示，正

選擇港資港式管理機構，其間會考慮管理質素和對
醫療券的認識。至於內地機構方面，政府認為內地
社康中心力量薄弱，傾向選擇大型綜合三甲醫院，
特別是國家高質量發展的試點醫院提供服務。政府
指計劃可善用大灣區醫療服務，加強香港與內地醫
療人才雙向培訓及交流，跨境救護車亦將點對點運
送病人。

黃國冀計劃拓展至深圳以外
立法會議員黃國昨日在接受香港文匯報訪問時表

示，長者醫療券使用範圍在大灣區進一步拓展，既
能減輕香港醫院的醫療負擔，又能讓居住在大灣區

城市的港人看病更方便，「現時約有52萬名港人居
於內地，當中有十幾萬人長期在內地居住，並集中
在廣州、深圳、中山、東莞等城市，如果措施落
實，能讓很多人受惠。」
他建議長者醫療券除了在深圳的三甲醫院拓展使用

之外，亦應拓展至廣州、東莞和中山三個港人最為集
中的城市，「這三個城市相距香港和深圳都有一定距
離，因此長遠應爭取擴大醫療券使用範圍。」
他同時建議醫療券的用途可進一步擴展至可用以

購買內地醫保，「澳門特區政府都資助居住在內地
的澳門人買醫保，香港特區政府都應與澳門看
齊。」

香港文匯報訊（記者 吳健怡）城巿青年商會主
辦的「兒童飛龍大使選舉2024暨第三十六屆亞太兒
童交流大會（香港區選拔）」昨日舉辦開幕禮，將
選拔100名「兒童飛龍大使」，接受多項訓練，並
甄選6名代表前往日本福岡參與「第三十六屆亞太
兒童交流大會」。有上屆飛龍大使表示，雖然首次
獨自離家遠赴外地，但在新住處認識更多異地朋
友，也讓自己更加獨立，認為自己「無揀錯」，相
信日後面對困難時不再「驚青」。
「飛龍大使計劃」是城巿青年商會其中一項旗艦
工作計劃，歷來已有超過200位小朋友代表香港到
日本作文化交流。
該計劃每年挑選近百名10歲至11歲的兒童參與飛

龍大使訓練，及後由政府官員、教育界代表及兒童
心理學家等組成的面試評審團，選出6名兒童大使

代表香港前往日本福岡市，與數千名來自亞太區40
多國的兒童大使作文化交流。今年第三十六屆飛龍
大使計劃的主題是「一夢一里程」，激勵年輕一代
追求夢想。

上屆大使：赴外地讓自己更獨立
上屆曾到日本福岡交流的三位兒童飛龍大使昨日

亦分享自身經歷，他們均是首次離開父母到外地交
流，其中12歲的藍旼希表示本身喜歡去日本，加上
計劃內容特別，形容「並非平時（一般）人可以做
到」，故當初很樂意參與計劃。她憶述當時在日本
寄宿住兩三天後，寄宿家庭的母親染上新冠肺炎，
她要搬到其他地方居住，但過程中未感慌亂，更直
言到不同家庭也好玩難忘，現仍有和當時認識的朋
友聯絡。

計劃活動期間會收起兒童的手機，另一位上屆飛
龍大使蘇裕恆就表示，自己並無「手機癮」，唯一
是擔心父母聯繫不上自己，但當地的寄宿家庭十分
貼心，會讓他發電郵給父母令他們得悉自己安全，
讓父母相信自己可以獨立。
同為上屆飛龍大使的譚力賢也認為，活動使不同

國籍、宗教、文化及習俗的兒童能互相學習，亦可
沉浸式體驗日本和亞太地區的生活與文化，期望向
更多同學分享這項計劃。

長者醫券灣區設試點 詳情今公布

港選拔「飛龍大使」6童可赴日交流 ◆上屆 3位
兒童飛龍大
使 分 享 經
歷。
香港文匯報

記者
黃艾力 攝

◆吳秋北與工聯財神在銅鑼灣一帶向巿民派糖送上祝福。 Fb圖片


